

Pleudihen

Village



26/07/2024 n°2257

3 et 4 août 2024 : 80e anniversaire de la libération de Pleudihen

4 août 1944, les Pleudihennaises et Pleudihennais fêtaient la liberté retrouvée. Quatre ans auparavant, le 20 juin 1940, les troupes d'occupation allemandes avaient fait leur entrée dans Pleudihen. Alors que les survivants des tranchées comme les familles endeuillées peinaient encore à surmonter la douloureuse épreuve de la grande guerre de 14/18, la drôle de guerre (1939-1940) avait, usée moralement. Malgré le désenchantement et le désarroi, la débâcle de ce printemps 1940 était vécu pour beaucoup avec fatalisme. Ce climat rend encore plus admirable l'engagement de ceux qui se sont levés comme les 16 Pleudihennais ayant répondu à l'appel du Général de Gaulle et des autres, comme Louis Sellin, notre Commandant de Gendarmerie, qui feront acte de résistance au mépris des dangers encourus.

En cet été 1944, après 4 ans d'occupation, le peuple de France cerne un peu mieux la réalité du nazisme et son abominable idéologie. Beaucoup ont compris à quel point le recours au maréchal héroïque de 1918, que nombreux croyaient salutaire en 1940, est finalement une voie sans issue. Même si certains ont déjà pris les armes, l'arrivée des libérateurs alliés est alors indispensable pour extirper notre pays du joug nazi.

Depuis le Débarquement, l'occupant se montre de plus en plus fébrile. Les exactions commises ici et là sont connues et traumatisent une population elle aussi à cran. Début juin, les ratés des bombardements alliés du pont de Lessart et du pont Saint-Hubert ajoutent un peu plus d'effroi et même pire ce 13 juin, au Villou à La Vicomté, lorsqu'une bombe enterre dix victimes civiles.

Au Val Hervalin, que les Allemands menaçaient de brûler, comme dans le bourg, où 4 chars allemands stationnaient encore devant la Kommandantur quelques heures avant l'arrivée américaine, ces 3 et 4 août 1944 auraient pu laisser des souvenirs encore plus dramatiques. Finalement, les combats se limiteront le 3 août au Val Hervalin et, les 4 et 5, sur Doslet qui constituait le « verrou » d'accès à la Festung (forteresse) de Saint-Malo. Quatre de nos libérateurs américains donnent alors leur vie pour nous libérer. Des plages de Normandie à la libération totale du pays, ils seront des milliers à tomber.

C'est bien l'engagement de tous ces braves, résistants, engagés de la France libre et libérateurs, que nous souhaitons commémorer à l'occasion de RANCE LIBÉRÉE. Avec 12 autres communes et des associations mémorielles, nous travaillons depuis des mois pour ce rendez-vous qui comporte un camp US et village civil à la Ville-Jean, ainsi qu'un convoi de la libération les samedi et dimanche matins. Vous pouvez retrouver en mairie ou sur le site de la commune (www.pleudihen.fr) les programmes de ce convoi.

A l'occasion du passage du convoi de la libération, vous êtes tous invités à pavoiser vos maisons. Trois passages sont prévus sur Pleudihen le dimanche 4 août :

- entre 8h40 et 8h50 : traversée du bourg en venant de la Ville-Jean via la RD29 (rue de Dinan) pour rejoindre la RD48 (rue du val d'Orient) direction Miniac ;
- entre 9h15 et 9h25 : traversée du Val Hervalin en venant de Lourmel vers Launay-Mousson ;
- entre 12h45 et 13h15 : hommage au Monument Bouétard et Stèle du 15e de Cavalry US.

Le camp US et Village civil seront ouverts (buvettes et restauration rapide) :

- le samedi de 15h à 23h30 (accès limité pour le Bal de la Libération entre 20h et 23h30) ;
- le dimanche de 13h30 à 18h00.

Pour le Bal de la Libération, l'accès est également gratuit, possibilité de réserver pour le repas (voir au dos).

Merci à tous les acteurs attachés à faire vivre la mémoire de ces femmes et de ces hommes qui, en ces temps obscurs, ont su s'unir, voire se sacrifier, pour la défense du bien commun et de la liberté.

Le maire, David BOIXIERE



c'est l'été
Profitez du
marché
tous les MARDIS
de 9h à 13h place de la mairie
Fruits et légumes, poissonnerie,
galettes-crêpes, boucherie-charcuterie,
crèmerie, ...

La mairie sera exceptionnellement fermée le samedi 3 août 2024

CENTRE CULTUREL BIBLIOTHÈQUE

Abonnement gratuit pour tous
02.96.88.20.55

Du 13 juillet au 3 août 2024 :

Mardi, Mercredi et Samedi :
9h-12h30.

Exposition Chloé ARTUR
jusqu'au 31/08

INFOS PRATIQUES

Sapeurs-pompiers : 18
Urgences : 15

Cabinet Médecins : 02.96.83.20.25
Samedis matin sur RDV

Pharmacie : 3237
Sage-femme ☎09.84.45.25.37
Cabinet infirmier ☎02.96.88.28.57

TRI SÉLECTIF (sacs jaunes).
Dans les villages : **mardi 30/07**
Dans le bourg : **tous les mardis**





VENDREDI
26
JUILLET

CONCERT
OVERSEA
(trio folklorique)

A partir de 18h :
MARCHÉ ESTIVAL : Produits du terroir et artisanat local
ACTIVITÉS SPORTIVES (organisées ou en accès libre)
RESTAURATION : moules-frites, crêperie, pizzas, glaces artisanales...

Vendredi 2 août : la SNSM de Saint-Suliac sera présente avec des bénévoles pour présenter ses activités. A cette occasion, l'association pleudihennaise des Bords de Rance lui remettra un don.



NUITS DE LA FÊTE DU BLÉ
2 soirées concerts
Ouverture du site à partir de 17h30

Vendredi 9 août 2024

18h30 : Sacha Oda
19h15 : Gad Zukes
20h45 : Ycare
22h15 : Patrick BRUEL (Tour 2024)

Samedi 10 août 2024

18h30 : Orchestre TACINELLI
20h15 : Fête des Années 80 (Partenaire Particulier, Lio, Plastic Bertrand, Kaoma, Ottawan, Francky Vincent, Sloane)
22h15 : L'Héritage GOLDMAN avec MICKAËL JONES
00h15 : BAKERMAT-DJ SET & LIVE SAX

Prix des entrées en PRÉ-VENTE

- > Pass pour les 2 soirées : 65 €
- > La soirée (9 OU 10 août) : 35 €.
- > Enfant (de 6 à 12 ans) : 15 € la soirée

Points de vente à Pleudihen : Boulangerie Piguel, Bar Le Perroquet Vert, Bar de la Mairie, Le Panier de Pleudihen, Carrefour Express, Boutique Bertel.

Plus de renseignements : <https://fete-du-ble.com/>



Le Comité de Jumelage recherche une fille au pair

Nous sommes à la recherche d'une jeune fille Au Pair , prête à partir un an à Herschbach en Allemagne pour aider une maman et son fils de 8 ans . Silke est seule avec son fils Jonah et habite une maison avec jardin dans le centre de la commune d'Herschbach. Herschbach se situe à environ 30 minutes de Limburg et Hachenburg et une heure de Frankfort.

La jeune fille devra donc s'occuper de Jonah avant et après l'école, le véhiculer pour ses activités et aider sa maman dans le ménage. C'est important d'être majeure pour effectuer les trajets nécessaires. Silke ayant été Au Pair dans sa jeunesse se basera sur les conditions du programme Au Pair normales.

Si vous êtes intéressée ou souhaitez des informations complémentaires, n'hésitez pas à me contacter rapidement, c'est urgent ! Sandrine DENOVAL, 06 60 44 63 00 .

LA RANCE LIBÉRÉE : BAL DE LA LIBÉRATION

Le Samedi 3 août
De 19h30 à 23h30
Site de La Ville-Jean

Entrée gratuite – Possibilité de se restaurer sur place :

Petite restauration ou repas* sur réservation auprès de la mairie

(02.96.83.20.20 / mairie.pleudihen@wanadoo.fr)

*Menu : kir breton, jambon à l'os et ses pommes de terre de pays grenaille, sauce champignon, far breton, café (12€, boisson non comprise)
Service entre 19h et 21h.



Places limitées, réservation obligatoire.



Nohemy ADRIAN, Conseillère numérique pour Pleudihen-sur-Rance, Saint-Hélen et La Vicomté-sur-Rance

vous accueille sur rendez-vous au 07.88.54.26.14 ou nohemy.adrian@conseiller-numerique.fr

Atelier Tinkercad (conception 3D) Du 29 juillet au 02 août – 10h-12h30 – Espace numérique de La Vicomté-sur-Rance – Public 10 à 12 ans

UN PLEUDIHENNAIS SUR LE PODIUM DE LA COUPE DE FRANCE DE PALET EN INDIVIDUEL

Le palet breton, sport entre culture et convivialité, pratiqué depuis plusieurs décennies en Bretagne, connaît un regain de popularité, ces dernières années. Les clubs fleurissent et les amateurs se rencontrent régulièrement lors des compétitions et championnats autour d'un verre ou d'une galette-saucisse.



La Coupe de France de palet breton en individuel a eu lieu à Châteaubourg (Ille-et-Vilaine), samedi 20 juillet. L'occasion pour les pratiquantes et pratiquants de tous les âges de se retrouver dans une ambiance conviviale. 276 joueurs se sont inscrits pour la compétition mixte, 28 pour celle des moins de 16 ans et 122 duos. La rosée du matin ne les a pas effrayés. Dès 9h, les pratiquants de palet breton commençaient à lancer sur les planches en bois disposées sur le terrain de foot de Châteaubourg.

Le club pleudihennais était représenté par Florent DUFEIL qui, après un très beau parcours, devait s'incliner en finale 15 à 12.

Merci aux palétistes ! Reprise début septembre chaque vendredi.



QUALITÉ des EAUX de Baignade Résultats 2024

La Cale de Mordrec	16/07/24
Entérocoques/100 ml (MP)	<15
Escherichia coli/100 ml (MP)	<15
Interprétation sanitaire	Eau de bonne qualité
La Ville Ger	16/07/24
Entérocoques/100 ml (MP)	<15
Escherichia coli/100 ml (MP)	46
Interprétation sanitaire	Eau de bonne qualité